



Drucksache 108/2021
Verfasser: Hartmut Marx
Telefon: 07159/924-131
Aktenzeichen: 366.21
Datum: 18.11.2021

Beratungsfolge	Behandlung	am	Zuständigkeit
Ausschuss Planen - Technik - Bauen	öffentlich	01.12.2021	Beschlussfassung

Betrieb des Glockenspiels vor der Mediathek

Beschlussvorschlag:

Das Glockenspiel soll regelmäßig täglich um 17:30 Uhr läuten.

gez.
Wolfgang Faißt
Bürgermeister

Sachdarstellung:

In der Drucksache 024/2021/1 bzw. in der Gemeinderatssitzung am 26.4.2021 wurde der Standort des Glockenturms vor der Mediathek festgelegt.

Nach Verzögerungen bei der Lieferung durch Lieferengpässe beim Stahl wird nun der Glockenturm voraussichtlich am 24. und 25.11. aufgebaut.

Die Fundamente wurden von der Fa. Härter schon erstellt, die Elektrozuleitungen von der Elektrikerabteilung unseres Bauhofs gelegt. Hier muss nur noch der Turm angeliefert, aufgestellt und verkabelt werden.

Eine Inbetriebnahme kann dann sofort erfolgen.

Zum Betrieb des Glockenspiels wurden verschiedene Überlegungen angestellt: Sowohl die Belange der Anwohner als auch die Belange der Schulen und der Musikschule wurden in die Überlegungen einbezogen.

Die Schulleitungen erwarten keine Störung des Unterrichts während des Nachmittags, in den gleichen Zeiten ist auch von Seiten der Anwohner am Wenigsten mit einem Störimpfinden durch das Geläut zu erwarten.

Als vergleichbares Beispiel - wie schon in der Drucksache 024/2021 erläutert - betreibt die Stadt Sindelfingen vor dem Rathaus ein ähnliches Glockenspiel. Dieses erklingt zurzeit dreimal am Tag unter der Woche (9:00 Uhr, 12:05 Uhr und 16:25 Uhr), an Wochenenden 4-mal (zusätzlich zu den anderen Uhrzeiten unter der Woche um 19:05 Uhr).

Unter Berücksichtigung aller Punkte schlägt die Verwaltung ein Regelbetrieb des Geläuts einmal täglich um 17:30 Uhr vor.

An ausgewählten Anlässen und Feiertagen kann bei Bedarf ein weiteres Zeitfenster vorgesehen werden.

Die Auswahl der Musikstücke kann frei gestaltet werden. Dies erfolgt durch die Stadtverwaltung bzw. bei Veranstaltungen/Gottesdiensten in Absprache mit dem Veranstalter. In die Anlage können 40 Melodien eingespeichert werden. Hierzu gibt es eine Vorauswahl des Glockenherstellers, Fa. Perrot GmbH & Co. KG, bei weiteren Wünschen können auch andere Melodien einprogrammiert werden.

Pfarrer Pitzal hat zur Einweihung des Glockenspiels am Samstag, 27.11.2021 um 16 Uhr am Platz vor der Mediathek eingeladen.

Gez.

Hartmut Marx
Stadtbaumeister